



## SHCP: la deuda pública llegó a \$13.5 billones; 80% es en pesos

Por Redacción / *El Independiente*

La deuda pública de México se ubicó en 49.4% del PIB al cierre de diciembre de 2022, informó ayer la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), una cifra menor a lo presupuestado, considerando el buen desempeño de los ingresos federales y la fortaleza del peso frente al dólar, el cual pudo bajar la barrera de los 19 pesos.

De acuerdo con datos de Hacienda, el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público ascendió a 13 billones 578.5 mil millones de pesos, al tiempo que la deuda neta del sector público se ubicó en 13 billones 598.1 mil millones de pesos.

Esta cifra es superior a la registrada en 2018, cuando el saldo fue de 10 billones 550 mil 416 millones de pesos, de acuerdo con los datos de Hacienda. Para 2023, el Congreso aprobó al gobierno federal en el Presupuesto de Egresos un endeudamiento por 1.1 billones de pesos.

Hacienda destacó que 80.1% se encuentra denominada en moneda nacional y 76.3% de los valores gubernamentales están a tasa fija y a largo plazo.

Además, Hacienda sostuvo que el resultado al cierre de 2022 se debió al "buen desempeño de los ingresos presupuestarios que, aún después del subsidio al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), fueron mayores a lo presupuestado en 1.5 % del PIB".

En este sentido, los ingresos fiscales "se mantuvieron fuertes" el año anterior, sumando 6.6 billones de pesos, es decir, un aumento por 422 mil millones de pesos.

Sin embargo, el gobierno federal perdió en recaudación 396 mil millones de pesos por los subsidios fiscales para mitigar los impactos inflacionarios en los precios de los combustibles en México.

El director general de Política de Ingresos No Tributarios de la SHCP, Adán García, detalló que tan solo para la gasolina tipo magna, se otorgaron estímulos fiscales durante 25 semanas en todo el año anterior.

El funcionario resaltó que esta medida ha permitido mantener el precio de los combustibles sin alzas fuertes.

Por otra parte, el factor que ayudó a mitigar el impacto de la menor recaudación en el IEPS fue un alza en los ingresos petroleros, que se vieron beneficiados por la alta inflación e incertidumbre global, a causa del conflicto bélico entre Rusia y Ucrania, totalizando 1.48 billones de pesos, es decir uno 78 mil 95 mil millones de dólares.